尼崎市立園和小学校 信量

いちばん大切なこと

校長 山下 陽一

日に日に秋が深まる季節となりました。10月6日から5年生た ちと一緒に美方高原自然の家へ自然学校に行ってきました。ちょ うど台風19号のため朝の8時まで警報が出ていたので、予定より 1 時間ほど遅れて出発しました。大幅に遅れることなく出発でき たのは幸いでした。自然学校で 5 年生は、4 つのスローガンを決 め、思い出に残る自然学校にしようとがんばっていました。

4 つのスローガンとは、「あつまり・やくわり・がんばり・おもい やり」です。それぞれの活動の中で、常にこのスローガンを思い 浮かべ、活動していました。はじめは、さっと集まることができ ず注意されることが多々ありましたが、後半には静かに集まるこ ともできるようになってきました。自分勝手な行動はせず、自分 の役割に責任を持って行動することも、この自然学校の中で体験 することができました。また、同じ釜の飯を食う仲間として、友 だちに対する思いやりなども見受けられました。この自然学校で の体験が子供たちにとって社会的自立へのステップとなってくれ たことと思います。そこで、思い出したのが、ドロシー・ロー・ ノルトの「いちばん大切なこと」と言う詩です。

- ①あのね、ものには順番があるの、自分の番が来るまで待とう
- ②それから、自分の役目はちゃんと果たそう
- ③それから、人の役にたってあげよう
- ④それから、やると言ったことは必ずやろう
- ⑤それから、ひとと一緒に過ごす時間を大切にしよう
- ⑥それから、ルールは守ろう
- ⑦それから、自分にできることだけを約束しよう
- ⑧それから、始めたことは最後までやりとげよう
- ⑨それから、あったことはありのままに、ほんとうのことを話そう
- ⑩それから、とても大切に思っているよって家族に伝えよう
- ⑪それから、間違いや失敗をしてもいいから、その間違いや失敗 からちゃんと学ぼう
- ⑫それから、ひとの過ちは許してあげよう
- ⑬それから、正しいことをしよう
- ⑭それから、自分の身体を大事にして、身体に良いことを実行しよう
- ⑮それから、いちばんなりたい自分になるために、いっしょうけ んめいがんばろう
- ⑯それから、ほら、大きく目を開けて、母なる自然の美しい世界 をしっかりと見つめよう
- それぞれのあとには、

「きっとだよ

そして、とびきりすてきな自分になろうね!」 と結んでいます。

子供たちは、日々成長し続けています。家庭の中で、学校の中 で、社会の中でいろいろな人と関わりながら、生活しています。 その中で、やはり人と人とのつながりが大切になってきます。ド ロシーさんの詩にあるように「いちばん大切なこと」(いちばんと 言っているのに16項目もありますが)がきちんとできて素晴ら しい人間関係ができあがり、とびきりすてきな自分になれるのだ と思います。これらのことを考えながら、学校でも、ご家庭でも 同じ方向を向いて子供たちを育んでいきたいと思いますのでよろ しくお願いいたします。

8日の音楽会に向けて、子供たちは体育館練習を始めています。 本番に向けて自分の役目をちゃんと果たそうとがんばっています。 本年度は工事のためにご不便、ご心配をおかけいたしますが、何 とぞご理解ご協力をよろしくお願いいたします。

11 月 の 行 事 予 定

平成26年11月号

日	曜	行事
5	水	銀行日
6	木	音楽会児童鑑賞日
7	金	音楽会児童鑑賞日
8	土	音楽会保護者鑑賞日 月曜校時(12時15分頃下校)
10	月	代休日
11	火	全校朝会 委員会活動 なかよし遠足(ひまわり)
12	水	火災避難訓練(園田東中学校) 校区内パトロール
13	木	児童文化発表会音楽会(2年1、2組出場 アルカイッ
		クホール) 学級の日
17	月	6年園田東中での学習体験(小中連携事業)
		6 校時授業(2 ~ 6 年,18 日(火)6 校時と変更)
18	火	クラブ活動(17日(月)6校時と変更) 銀行日
26	水	園和子ども祭り
27	木	尼崎市学習到達度調査(5年) 2年歯磨き指導
		学校保健委員会(教職員·保護者対象 15時~図書室)

【12月の主な行事予定】

- 15日(月)ペアなかよし給食
- 22日(月) 給食終了
- 25日(木) 2学期終業式

音楽会 8日(土)

8日の音楽会に向けて、子どもたちは一生懸命練習に励んでい ます。当日、あたたかいご声援をお願いいたします。

お手紙でもお知らせしましたが、今年度は二部制で行います。 入り口は、南門(緑門)のみで、8時半に開門します。会場内も混 雑が予想されますので、席を詰めて、譲り合ってのご鑑賞をお願 いいたします。

なお、自転車での来校、ビデオ・カメラの撮影は禁止とさせてい ただきますのでご協力よろしくお願いいたします。

園田東中での学習体験(6年生)について

小中連携推進の一環として、6年生が園田東中学校での学習体 験を行います。中学2年生が取り組む「トライやるウィーク」期 間中の教室を使用し、中学校の日課表に合わせて一日を過ごしま す。中学校の先生からの授業も受ける予定です。

自然学校 (10/6~10) 5年生 尼崎市立美方高原自然の家





林業体験

野外炊事

耐震化工事について

3月から始まった深田遺跡の発掘調査ですが、10月いっぱい でようやく終了しました。現在は、掘った土を埋め戻しています。 終了後、いよいよ本格的に校舎の新築工事が始まります。発掘調 査の時も大きな音や振動がありましたが、今後は、大きなクレー ン車や大型トラックが入り、今まで以上の音や振動が予想されま す。新校舎完成まで子どもたちに負担をかけることになりますが、 ご理解いただきますようお願いいたします。